

Enfin, le Sommet économique de Toronto a constitué un point tournant en ce qui a trait à l'étude internationale des questions environnementales. Un de ses résultats concrets a été la convocation de la Conférence de Toronto sur l'atmosphère en évolution, qui a eu lieu quelque temps après le Sommet.

Les leaders croient que les Sommets économiques ont renforcé les liens de solidarité politique et économique entre leurs pays et qu'ils ont par conséquent contribué à soutenir les valeurs démocratiques qui sous-tendent leurs régimes économiques et politiques. À Toronto, ils ont convenu d'instituer un nouveau cycle de Sommets en acceptant l'invitation du Président de la République française de se retrouver en France du 14 au 16 juillet 1989.

Dans ces rencontres, les discussions portent souvent sur des questions politiques d'intérêt mondial. Le Sommet tenu à Tokyo en 1979 a attiré l'attention du monde sur la situation précaire des réfugiés indochinois. L'invasion de l'Afghanistan par l'Union soviétique et ses effets sur les relations Est-Ouest ont occupé une place importante au Sommet de Venise en 1980. À Versailles en 1982, les leaders se sont mis d'accord sur une approche générale des relations économiques Est-Ouest qui s'est traduite, cette année-là, par la formulation de politiques plus précises à l'OTAN et à l'OCDE. Le terrorisme a fait l'objet de déclarations distinctes à divers Sommets, le Canada jouant un rôle majeur dans l'adoption de la Déclaration sur la piraterie aérienne internationale à Bonn en 1978 et de la Déclaration sur le terrorisme international à Tokyo en 1986. À Tokyo également, les leaders se sont penchés sur les répercussions de l'accident nucléaire de Tchernobyl. À Venise en 1987, ils ont débattu la situation politique en Afrique du Sud. Les leaders ont également pris de nouvelles mesures pour renforcer la Déclaration de Bonn sur la piraterie aérienne internationale.

À Toronto, les leaders ont abordé un certain nombre de questions politiques, dont les relations Est-Ouest, le Moyen-Orient, l'Afrique du Sud, le terrorisme et le trafic des stupéfiants.